
2023年砥砺前行演讲稿 不忘初心演讲
稿(汇总5篇)

演讲稿要求内容充实，条理清楚，重点突出。在社会发展不
断提速的今天，演讲稿在我们的视野里出现的频率越来越高。
那么演讲稿怎么写才恰当呢？下面是小编帮大家整理的优秀
演讲稿模板范文，供大家参考借鉴，希望可以帮助到有需要
的朋友。

砥砺前行演讲稿篇一

不要因为走得太远，而忘记了为什么出发。

虽然知道这是一个既定的结局，在它来临的时候却也有些措
手不及。站在大四这个关口，人生的多种选择已经初现端倪，
彷徨有之，困顿有之，思虑的问题也越来越多。

offer怎么选?落脚地在哪里?我要干什么?未来的人生，我要成
为什么样的人?好像这些问题都在一瞬间被摆在了眼前，不得
不直面它。很多时候不得不屈从于外力的约束，如何能够守
住自己的心，护卫最初的梦想，是一个艰巨的任务。

通往梦想的那条路，一定不是平坦的大道，如果没有荆棘的
装点，唾手可得的成功可能也就没有那样美丽。也许在努力
的道路上会遇到困难让我们疲惫不堪，也许沿途的如画风景
会让人心有旁骛，但是从另一个角度来看，这何尝不是生命
给予我们的试炼，大浪淘沙始见金，能够通过这个试炼的过
程，就是我们完成蜕变的时刻。

我们在最初的时候许下的梦想，就是我们所渴求抵达的境界。
给予我们积极进取的力量，找对人生的方向，坚定前行。那
些迎着清晨第一缕晨光练声的辛苦，那些深夜里依然揣摩一
个节奏表现手法的专注，还有那些反复练习过无数遍的基本



功，就像一粒粒不起眼的尘埃，在流金岁月中慢慢的堆砌出
梦想的雏形。

很多时候，我宁可面对一段荆棘遍布的艰难旅程，也不愿意
在日后回首往事的时候慨叹唏嘘的假设，如果当时更加努力
一点，结果会不会不一样?那只是一个失败者背弃了初心的悔
悟，没有半分的实际意义。这世上哪一样成功不是汗水和血
泪构筑成的丰碑?哪怕是一株小草的破土而出，都需要恒久的
奋斗和坚持。

这一条长长的路，我们独自跋涉，背上的行囊一日重于一日，
但终其一生无法割舍，这就是我们的生而为人的使命。不忘
初心，静心修行，才能到达最终的彼岸。在这种安静而坚韧
的坚持中，纯真的更加纯净，激越的更加慷慨，知青春之宝
贵，所以不敢枉费半点光阴。在时间的打磨中，青春不曾褪
色，而是有了第二重升华。
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大家好！

在我眼中，每个孩子都是独一无二的小苗，我有一个心愿，
就是让这些苗儿在我的照料下能够抽出嫩芽，健健康康地长
大。你或许是娇艳的花儿，或许是不起眼的小草，亦或许是
参天大树，但是在我眼中只要你努力了，你都可以是一道靓
丽的风景线。

上学期分班后，我遇到了张某。我到现在还记得，第一次和
班里的新生见面时，他坐得端端正正，背挺得直直的，我夸
了夸他。他的小脸上充满了自豪。可是没过多久我就发现，
我的授课对于他来说，似乎总是不在服务区。他那么认真地
在听，那些知识却像是左耳进右耳出。后来，我才知道他就
是开学时花名册上的那个特别的孩子。



一次小测验中，我发现他手中一直紧握着笔，一会儿皱着眉
毛趴在桌上挠头，一会儿忽然拍拍脑袋，好像懂了什么，可
是迟迟不下笔，似乎在自说自话地表演一场默剧。观察了很
久后，我让他把试卷拿过来。问他：“刚才看你好像读懂题
目了，为什么不写呀？”他低着头，不说话。问了很久才告
诉我，那些拼音他拼不出来，看不懂题目。我当即给他一张
白纸，让他默写一下一年级拼音的三张表，他想了半天，只
写出歪歪扭扭的a，o，e，b，p，d。

我默默地对自己说，看来我被所谓的表象蒙蔽了，他看起来
听得认真，但是真的没有学会什么新知识，也难为他做得那
么端正了，必须得从头给他补习了。从那天开始，我就开始
对他进行晚自习的辅导了。从最基础的拼音开始，后来的期
末测验中，他偶尔一两次也会及格了。他的进步我看在眼里，
喜在心里。可是到了期末，他依然没有达到及格线，虽然也
进步了十几分，但是我心里依旧有些难过。

决不能放弃他！这学期从开学的那一天开始，我便将他放在
身边，上课时时注意他，简单的题目给他机会让他发言，慢
慢地，他也偶尔会举手了。在3月份的汉字月测后，我拿着他
的卷子看了又看，后半面几行空白的，难道都不会吗？我叫
他过来，他不敢看我的眼睛，不好意思地跟我说：“老师我
的时间不够。”我拿出一张新的试卷，让他重新做，这次他
达到了及格线。我当即给了他一个大大的拥抱，喊道“你太
棒了！”他的脸上也露出了腼腆的笑容。

你看，他做到了，我也做到了。莫忘初心，给自己，也给所
有的教育同仁们。
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一下就紧张了，先跟大家打声招呼，大家好！今天我的演讲
主题是：不想当老总的奥运冠军，不是一个好创业者。



很多人问我，为什么退役之后要创业，其实就是一个体育的
梦想吧。我在退役之后，回到天津体育局，曾经是一个体操
中心的副主任。为什么我们在转身之后，只有一个回到专业
队这么一个窄的路呢？就像我练了24年的体操，对于很多的
训练，很多的专业性，是完全能够普及给大众的，我要去探
索，是不是我能够去做更多的事情。

之前全国每年，如果只是说退役运动员的话，差不多有八千，
但是他们在转身的时候都非常难，市场上根本找不着更好的
专业运动员去教你去健身，那为什么没有人去做这件事情呢？
所以我当时创业的时候，是想把这些人整合进来，我需要搭
建一个平台，这个平台是需要给更多退役运动员，甚至更多
的人，来做一些真正中国现在体育的一些需求，那也就成立
了型动体育。

型动体育现在成立一年，做了几件事情。一个是整合了全国
国家职业资格教练的认证。其实现在的大众的健身市场是非
常混乱的，会觉得谁都能教人。其实在我24年专业经历来讲，
我很害怕去教别人，我就需要学习更多更专业的知识，我才
敢给别人说。你现在跑步，你应该只跑一公里每天，怎么样
开始，怎么样去避免伤病。

而我发现在大众市场上，其实有更多教练，我觉得胆子特别
大，他是能够，“没关系，练”，会出现很多的事故。所以
在这样的情况下，型动体育现在在做国家职业资格教练的凭
证，这个证其实是跟驾照是一样的，也就是说未来在这个市
场上，希望所有的在座的人在找教练的时候，真正能够有一
个知道他这个教练的水平。

我从5岁我就知道了，其实有很多很多困难，我会受伤，我会
有很多比赛的压力，甚至是来自对手的压力。站在这儿，作
为一个创业者来讲，也有很多很多的可怕的事情。我记得我
的发布会，第一次发布会的时候，我是准备了两个月吧，每
天我要看ppt，我要去知道自己要讲什么，结果一上台讲得磕



磕巴巴，然后断片。

第二次的发布会6月22日，又准备两个月，每天要到3点。然
后我要清晰我要自己做什么，包括怎么样去见投资人。我第
一次见投资人，是拿一张纸，我告诉他我要做中国体育从业
人员的平台，未来给这些退役运动员去做就业。但是有一些
投资人并不是这么理解，去质疑你，甚至是去嘲笑你，会觉
得你就是一个奥运明星，你现在创业是非常不现实的。

其实我是可以生活得非常好的，结婚以后有自己的家庭，有
自己的宝宝。那其实创业有时候真的是非常得辛苦，每天12
个小时以上的工作，每天早晨起来，就是看看宝宝一般都是
在睡觉，就去公司了，然后回到家里，一般都是晚上10点11
点了，一般看到宝宝也都是在睡，所以其实很辛苦，但我很
享受这种成就感。

刚开始创业，我只知道我自己在我的一个圈子里，我会做哪
些事，我能做哪些事。真正创业以后我会发现，你不知道的
太多了，你要不停地学习。每天早上起来我要看同类的产品，
然后别人在怎么做，然后你要知道你现在要做什么。每天40
多个人，我要求他们每天写日报，然后要写周报，要写月报，
然后每天我都会很认真地去看，因为我觉得这就是一种态度，
创业我认为是一种态度，包括我找合伙人。
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亲爱的耿丹学院的20xx届的毕业生，大家早上好。

今天是一个特别美好的日子，风和日丽，阳光灿烂，尽管有
一点热，但是我相信，这正预示着在座的同学们将在阳光灿
烂中继续自己一生的美好和精彩。说起大学毕业，真是一件
既美好又不美好的事情。美好在于，我们将开启自己真正的
独立奋斗时代，不美好的是，我们会突然发现，大学期间，
很多我们该做的事情没有做，比如我们该谈的恋爱没有谈，



该追求的人没有追，该读的书没有读，甚至该打的架还没来
得及打。青春中，甚至人一辈子，我们留下的遗憾和错过，
往往比我们得到的东西还要多。回想四年的大学生活，更多
的是感叹，感叹时间怎么会过的那么快，感叹时间都去了哪
里。我如今已经是50多的年龄，想起自己的大学生活，以及
大学毕业以后到现在所经历的30年，依然会发现，真的有太
多的事情都没有来得及做，很多该做的事情错过了。作为一
个走过了这段岁月的人，在同学们即将从大学走出去，即将
从耿丹学院这片美丽的校园走向社会的时候，我有一些话想
跟大家说。

依然要让自己的生活和生命保持希望。原因非常简单，因为
时间在流逝、地球在旋转，不管你遇到什么样的困难，到最
后你都有属于自己的灿烂日子。这请大家记住，要永远拥抱
生活，我之所以今天还能够心情愉快地站在这里跟大家讲话，
就是因为，在我看到了这个世界黑暗的一面以后，我依然在
等待着每天阳光的出现。

什么叫制造感动呢？等你毕业以后你会发现，其实生命将会
一如既往平淡地度过。如果一个人没有主动创造生命奇迹的
话，那么奇迹不会主动来到你的身边。人只能自己爬到高山
顶峰上，人只能自己行更远的路，自己干更大的事情。这个
世界是平庸的，所以90%的人永远在平庸中过着自己的日子，
我相信在座的同学没有一个想做这90%里的一员。我们每个人
心里，都希望自己一辈子多爬几座山，多交几个朋友，甚至
多谈几场恋爱。如果说你的内心是平庸的话，那么结果是你
一辈子都平庸。大多数人在走向社会的时候都会把自己的理
想，自己的棱角，自己的渴望磨平。你会发现，你逐渐适应
甚至渴望每天不需要思考的日子，不需要行动的日子，你变
得更加平庸而不自知。

砥砺前行演讲稿篇五

下午好，非常荣幸今天能跟各位老师一起分享、交流刚才听



了前面几位老师的发言，我收获很多，其实今天我更多的.是
学习，学习各位老师的教学方法、教育理念和教学经验。

当我看到这个题目不忘初心，共筑教育梦我首先想到了我小
时候的理想，那就是当一位老师。我是02年参加工作，从走
上工作岗位的那天起，我为自己定了一个目标，那就是做学
生喜欢的老师，上学生喜欢的课。工作以来我也一直在思考，
老师到底怎样做学生才会喜欢你，英语课上成什么样学生才
会喜欢。在教学中我也不断的在尝试，在改进，努力让自己
成为一名学生喜欢的老师，认真上好每一节课。

假期我看了吴非老师的一本书《不跪着教书》感触挺深，看
这本书主要是因为书的名字很吸引我。这本书里面有一段话
写的特别好，我非常喜欢“他说评价一位老师的工作有三句
话：让学生喜欢你的课，让学生喜欢你任教的学科，让学生
有终身学习的意识”。反思自己的教学前面两点我一直在做，
英语这门学科有自身的特点，我们的出发点是激发和培养学
生兴趣，注重学生的运用能力，所以我在平时的教学中会设
计一些活动让学生参与其中，也会制作一些教具来辅助教学，
降低学习难度，最终的目的是让学生愿意学，喜欢学。

但是在第三点让学生有终身学习的意识上我做的还是不够，
这也是今后努力的一个方面。其实这本书里好多的观点和方
法给了我很多启发和思考。这也让我明白自己身上的责任和
最初的目标。

不忘初心，要坚定这个信念，我也想通过我的教学把这个信
念传递给我的学生，希望他们能够不忘初心在人生的道路上
勇往直前。


